



JUDO

Il faudrait un petit miracle...

CHAMPIONNATS D'EUROPE • Papaux et Chammartin n'ont pas d'alternative, s'ils veulent se qualifier pour les JO de Pékin: gagner les européens de Lisbonne.



Les doigts de David Papaux, «habillés» pour la compétition: à Lisbonne, il faudra aller au-delà du seul plaisir de combattre. ALAIN WICHT

VINCENT CHOBAZ

Ce week-end au Portugal, David Papaux (-73 kg) et Ludovic Chammartin (-60 kg) tenteront de rester le plus longtemps possible sur le tatami. Mais à moins d'un petit miracle... Voilà une année que les compétitions qualificatives pour les JO de Pékin courent, et à la veille du dernier tournoi de sélection, les deux judokas fribourgeois sont loin du compte. Deux septièmes places pour Papaux (européens de Belgrade l'an dernier et tournoi Super A de Hambourg) et un seul combat gagné - toujours à Hambourg - pour Chammartin. Insuffisant pour prétendre au graal. Dès lors, le calcul est vite fait: seule une médaille d'or aux championnats d'Europe de Lisbonne leur ouvrirait les portes de la Chine.

Debout à 4 h 30

C'est au Japon, à l'Université de Tenri, que David Papaux est allé préparer ce rendez-vous de la dernière chance. Trois semaines et demie dans un environnement qu'il connaît sur le bout des doigts et un rythme d'entraînement tout... japonais: debout à 4 h 30 pour se présenter au dojo - non chauffé - à 6 h pétantes. «Avant mon stage à Tenri, j'étais bien physiquement. Il était important de ne pas baisser de rythme pour rester à niveau. Sur le plan technique, en accord avec mon entraîneur Jean-Claude Spiel-

mann, on a beaucoup travaillé les déplacements. Je me sens prêt et j'ai hâte d'en découdre.» Le combattant du JC Villars-sur-Glâne/Fribourg sait mieux que quiconque ce qui lui reste à faire à Lisbonne. Battre tout le monde. Facile de l'écrire. «Mais je ne veux pas me mettre de pression. Je ne suis jamais monté sur un podium aux européens. Alors... J'y vais pour faire le mieux possible en gardant à l'esprit que j'ai déjà battu la plupart des ténors de ma catégorie. Et on fera les comptes à la fin». L'or? Papaux refuse de parler de miracle. «Ce serait un immense exploit.»

«Ludo» invité

Pour Ludovic Chammartin, le rendez-vous portugais s'apparente d'abord à un cadeau. Il ne doit sa sélection qu'au souhait de l'entraîneur national Leo Held de voir ses jeunes combattants grappiller de l'expérience. Une «wild card», en langage tennistique, qu'il tentera de faire fructifier accompagné de l'entraîneur du JC Romont Yoshiyuki Hirano. «Ma sélection a été une bonne surprise. On ne refuse pas une participation à une compétition continentale. J'y vais sans pression.» Blessé durant la saison 2007, le Romontois n'aborde pas l'échéance de ce week-end dans les meilleures conditions. «Depuis mon retour, je n'ai jamais été à 100% sur le plan physique.

Il y a toujours un bobo ici ou là. Le niveau est tellement élevé que la moindre gêne peut peser lourd au décompte final.»

Au total, la délégation helvétique comptera huit combattants à Lisbonne. Dans l'état, seul Sergei Aschwanden est qualifié pour Pékin. «C'est un peu à l'image de ce qu'on a vu ces dernières années: Sergei devant, les autres derrière», souligne Ludovic Chammartin. Pourquoi le judo suisse est-il à la traîne? «Pour aller à Lisbonne, je paie 1000 francs de ma poche. Il faut ramer pour s'offrir des stages à l'étranger. Et sans ça, avec le peu de concurrence qu'il y a en Suisse, tu ne progresses pas», résume «Ludo». «Les athlètes des autres nations peuvent se concentrer sur ce qui se passe sur le tatami. Pas nous. A la base, les Suisses ne sont pas moins forts que les autres», renchérit David Papaux. «Mais ils dépensent leur énergie dans le judo, et uniquement dans le judo.»

LE PROGRAMME DES SUISSES

Championnats d'Europe de judo. Lisbonne, du 11 au 13 avril 2008.
Vendredi: Dames. -48 kg, -52 kg (Esther Durtschi), -57 kg (Lena Göldi). **Messieurs.** -60 kg (Ludovic Chammartin), -66 kg.
Samedi: Dames. -63 kg (Juliane Robra), -70 kg. **Messieurs.** -73 kg (David Papaux), -81 kg (Christoph Keller). **Dimanche. Dames.** -78 kg, +78 kg. **Messieurs:** -90 kg (Sergei Aschwanden), -100 kg (Dominique Hischer), +100 kg.